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Comitê das Bacias Hidrográficas das Lagoas de Araruama e Saquarema e dos 

Rios São João e Una 

E-mail: cbhlagossaojoao@gmail.com 
 

 

“Reunião Ordinária Subcomitê Araruama” 

 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ n.º025/2019 de 16 de abril de 2019 

Data: 26/04/2019 

hora: 9:30h 

Local: Auditório da Prefeitura Municipal de Cabo Frio, Av. Assunção – Praça 
Tiradentes, São Bento – Cabo Frio-RJ. 

Presentes: Fernando Savino Lagoa (INEA), Letícia Hitomi Nogami (FIPERJ), Mário Flavio Moreira 

(Prefeitura Municipal de Cabo Frio), Katia Regina (MOMIG), Keila Ferreira (PROLAGOS), Francisco 

da Rocha Guimarães (APAAP), Luciene Silva (PESCARTE), Stephanie Freitas (Associação Raízes), 

Raphael Evangelista (Associação Raízes), Luís Fernando (CILSJ), Mário (PROLAGOS), Mariana 

Botelho (FIPERJ), Fernanda Couto (CILSJ), Elida Costa (CCH), Ricardo Azevedo (PROLAGOS). 

Pauta:  

 1. Aprovação da minuta da Ata do dia 07/11/2018; 
 2. Aprovação do calendário de reuniões 2019; 
 3. Apresentação do Estudo sobre os pontos de coleta de esgoto e de desassoreamento da Lagoa de 
Araruama; 
 4. Assuntos Gerais. 

Resumo:  

O Sr. Mario Flávio, Diretor do Subcomitê da Lagoa de Araruama, iniciou a reunião com a leitura da ata 
do dia 07/11/2018, feita pelo Sr. Luís Fernando (CILSJ), não havendo nenhuma alteração a ata foi 
aprovada pelos membros participantes. Em seguida, foi apresentado o calendário anual de reuniões 
para aprovação, sendo assim, ficou decido que seriam respectivamente nos dias 26/07/2019 e 
18/10/2019. Passando para o terceiro item de pauta, o Sr. Francisco Guimarães apresentou os pontos 
para sugestão de propostas de coleta de esgoto e de desassoreamento na Laguna de Araruama;  o 
palestrante salientou que a PROLAGOS e a CAJ estiveram juntas definido ações que pudessem ser 
feitas nesses locais. O senhor Francisco fez a apresentação mostrando a real situação de pontos 
críticos, que ao serem trabalhados podem trazer impacto positivo para a Laguna. A proposta 
apresentada em Cabo Frio e que toda a bacia contribuinte seja usada 100%, conforme projeto ilustrado 
na reunião, com um estudo técnico apresentado pela PROLAGOS. O Sr. Fernando Savino comunicou 
que o INEA está se empenhando para dar celeridade na emissão da licença, e que não é muito rápido o 
processo por causa das etapas da legalidade do licenciamento. Ficou acertado que após a apresentação 
seria enviado um ofício ao INEA com a sugestão dos pontos dragados nessa reunião. Dentre os pontos 
apresentados, os principais foram: 
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Ponto 01: Terminal Marítimo - Bairro Passagem (Cabo Frio) 

 
 

 

 
Ponto 02: Mercado do Peixe Costa Azul (Cabo Frio) 
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Ponto 03: Palmeiras – Ilha Anjo (Cabo Frio) 

 
  
 

 
Foto 04: Canal Palmer – P. do Siqueira (Cabo Frio) 
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Ponto 05: Praia do Nordeste – Ninhal (São Pedro da Aldeia) 

Sem mais assuntos a ser tratado, o Diretor Mário Flávio, agradeceu a participação de todos e 

encerrou a reunião.  
Registro Fotográfico:  

 

      
 

 

    
 

Relator: Renan Ventura (Estagiário do CBHLSJ) 
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São Pedro da Aldeia, 26 de abril de 2019.

 

 


